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В Ы С Т У П Л Е Н И Е 

представителя Российской Федерации в Пятом комитете 59-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН В.А. Иосифова по п.108 повестки дня 

«Бюджет по программам на двухгодичный период 2004-2005 гг.» 
по вопросу «Генеральный план капитального ремонта» 

 
 

20 мая 2005 г. 
 

Уважаемая госпожа Председатель, 
Позвольте выразить признательность и.о. руководителя проекта по 

капитальному ремонту штаб-квартиры ООН Дж.Кларксону и Председателю 
Консультативного комитета по административным и бюджетным вопросам 
г-ну В.В.Кузнецову за представление соответствующих докладов. Хотели бы 
также поблагодарить Секретариат за организацию брифинга для государств-
членов на прошлой неделе. 

Вопрос о необходимости капитального ремонта штаб-квартиры ООН в 
Нью-Йорке находится в поле зрения государств-членов уже в течение 
длительного времени. К сожалению, приходится констатировать, что мы не 
продвинулись далеко в решении таких основополагающих вопросов, связанных 
с реконструкцией штаб-квартиры, как финансирование проекта и начало самой 
реконструкции, а также строительство подменных помещений. Между тем 
стоимость проекта с каждым годом растет. 
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Мы приняли к сведению информацию о предложении Соединенными 
Штатами Организации Объединенных Наций ссуды под проценты на 
финансирование Генерального плана капитального ремонта комплекса зданий 
ООН в Нью-Йорке (ГПКР). Приходится констатировать, что ожидания в 
отношении беспроцентного займа на проект реконструкции не оправдались. На 
государства-члены в случае согласия с предложением о ссуде лягут 
значительные финансовые обязательства, так как сумма предполагаемых 
выплат по процентам в течение 30 лет превысит размер предлагаемого займа. 

В сложившейся ситуации, когда вопрос о беспроцентном займе 
практически закрыт, Российская Федерация заявляет о готовности оплатить 
свою долю финансирования Генерального плана посредством прямого 
начисления взносов по ходу реконструкции. Любые варианты финансирования 
реконструкции штаб-квартиры, предусматривающие выплаты по процентам, 
для России не приемлемы. 

Вместе с тем, учитывая, что среди государств-членов, вероятно, найдутся 
сторонники использования в той или иной форме предлагаемого страной 
пребывания займа, мы будем готовы к обсуждению компромиссных вариантов 
смешанного финансирования реконструкции, при которых государствам-членам 
был бы предоставлен выбор – либо платить начисленные взносы, либо 
участвовать в заимствовании средств у страны пребывания с последующим их 
возмещением с процентами. Мы с удовлетворением отмечаем, что в ходе 
недавнего брифинга представители Секретариата подтвердили, что такие 
варианты возможны. 

В свете вышеизложенного вопрос о предоставлении Генеральному 
секретарю полномочий на заключение соглашения со страной пребывания о 
сохранении за ООН возможности взять в случае необходимости ссуду должен 
решаться в увязке с окончательным выбором схемы финансирования проекта 
реконструкции и в контексте четкой правовой договоренности об участии 
государств-членов в его финансировании без выплат по процентам. 
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Мы принимаем к сведению информацию о том, что в соответствии с 
пониманием Генсекретаря заключение такого соглашения не будет налагать на 
ООН никаких финансовых и юридических обязательств. При этом, не 
предвосхищая решение Генеральной Ассамблеи относительно возможности 
заключения упомянутого соглашения, хотели бы подчеркнуть, что в нем должно 
быть зафиксировано аналогичное понимание и страны пребывания. 

Хотели бы также выразить обеспокоенность по поводу отсутствия 
прогресса в решении вопросов, касающихся строительства подменных 
помещений, включая выделение участка земли вблизи комплекса зданий штаб-
квартиры ООН. Хотя мы принимаем к сведению содержащуюся в докладе 
Генсекретаря информацию о предпринимаемых Секретариатом усилиях по 
поиску альтернативных вариантов аренды офисных и конференционных 
помещений, думается, мы вправе ожидать от страны пребывания более 
весомого участия в решении этой проблемы, тем более что от этого в немалой 
степени зависит соблюдение сроков осуществления ГПКР. Учитывая, что за 
60 лет своего присутствия в Нью-Йорке ООН, безусловно, стала не только 
неотъемлемым элементом политического ландшафта страны пребывания, но и 
важной составляющей экономики города и штата Нью-Йорк, продолжающаяся 
неопределенность в этом вопросе вызывает у нас, по меньшей мере, 
непонимание. 

В заключение хотим отметить, что российская делегация не возражает 
против удовлетворения просьбы Генсекретаря об ассигновании 26 млн.долл. в 
рамках предоставленных ему ранее полномочий по финансированию 
проектировочных и подготовительных работ по линии ГПКР. 

Спасибо за внимание. 


